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加密货币行业再迎利好消息。

继拟向散户开放虚拟货币交易的消息之后，2月22日，香港财政司表示，将拨款50
00万元加速推动Web3生态圈的发展，并成立虚拟资产发展专责小组。

多位业内人士向《华夏时报》记者表示，目前的政策为Web3行业回归香港带来了
非常重要的信心，“总体而言，这对行业是个利好，加密行业各环节本就是息息相
关的，各企业都乐于听到这样的消息。”

但由于此前国内对加密货币较为严格的政策，也有从业者对当前政策的态度较为审
慎，“香港想要在加密行业获得重要位置，现在只是个开端，后续政策的持续性等
都是业内在关注的。”

利好消息再释放

“香港在今年初已成立Web3基地。我会拨款5000万元加速推动Web3生态圈的发
展，包括举办国际大型研讨会，让业界和企业更掌握前沿发展，推动跨界别业务合
作，并举办更多青年工作坊。”2月22日，香港特区政府财政司司长陈茂波在发表2
023-2024年度特区政府财政预算案致辞时表示。

去年10月，香港发表《有关虚拟资产在港发展的政策宣言》，向虚拟资产从业人员
明确了开放和积极的态度。

陈茂波表示，虚拟资产是Web3生态圈的重要一环，去年十月发表的虚拟资产政策
宣言，阐明了政府对相关行业的政策立场和方针，市场对此反应踊跃。

“在过去数月，已有大批具潜质的新型企业考虑落户香港。下一步我将成立并领导
一个虚拟资产发展专责小组，成员包括相关决策局、金融监管机构，以及市场人士
，就行业的可持续和负责任发展，向政府提交建议。”陈茂波称。

作为虚拟资产的重要构成，香港对虚拟货币的态度也得到了众多加密企业的关注。

“欧美目前对加密货币的态度并不稳定，尤其在FTX和Genesis破产之后。香港在此
时放出比较确定的利好政策，这给加密行业重回香港带来了非常重要的信心。”一
家加密货币交易所北美地区负责人佳佳（化名）向《华夏时报》记者表示。

“但过去严谨的态度并不一定是件坏事。去年香港对虚拟资产的政策的谨慎，使其

                                    1 / 3



智行理财网
虚拟货币国内公司

错过了Luna、FTX等危机，避免了加密行业负面事件给市民带来不好的体验。当前
香港重新向虚拟资产释放积极信号，肯定会促进去中心化技术向更多领域的应用。
”在香港RACA基金会从事NFT相关工作的Pallas向记者表示。

从事加密领域投资孵化工作的Metaforest Capital合伙人Peter Jia同样也感受到了
香港传达积极信号，“加密行业的重心正从欧美向东南亚转移，我们认为香港是其
中最具有成长力的一个城市，正在考虑将企业迁回香港。”

信号积极

“香港近期的动作，体现了其支持加密和Web3赛道的决心。”成功孵化了区块链
行业第一股的行业资深人士孔剑平认为。

在过去几年间，受到国内政策等多方因素影响，许多加密企业选择了“出海”。而
在近期加密市场的风波之下，欧美正在收紧其加密货币监管，许多业内人士认为，
当前香港释放积极信号，或许是其重获影响力的好时机。

“香港本就是亚洲四小龙之一，此前受到疫情和政策等多方原因影响，许多金融企
业搬到了新加坡，导致其一段时间内发展并不快。但当前香港逐步向加密企业开放
了合规渠道，也在政策上有了一定支持，肯定会促进资金、基金、交易所、钱包等
各类加密机构来香港，从而带动香港发展。”Peter Jia认为。

从事矿池业务的邱欣（化名）对目前香港的政策变动感触不深，前几年，国内将虚
拟货币挖矿业务定位为非法，导致很多挖矿企业远走北美，她所在的大型矿池也将
总部搬到了新加坡。

“对于矿池来说最重要的还是挖矿成本，我们不涉及法币，也不涉及实名，所以找
个挖矿成本低的地方最重要。”邱欣表示，不过，对于香港积极信号对加密货币带
来的利好，她很开心，“加密行业各环节息息相关，利好消息促使进入行业的人多
了，币价上涨了，我们的业务自然也更好做。”

市场的热闹也让曾在加密行业工作的依依（化名）有些心动，由于担心从业的法律
风险，她在2020年底离开了加密货币行业，现在香港传出消息要给一些加密企业合
规的落脚点，她表示很想再去试试，“肯定是个赚钱的好机会”。

“作为全球最强大的资本市场之一，香港完善的金融监管框架和顶尖金融与技术人
才是其显著优势。这使香港成为了创建现实世界区块链应用的理想之地，尤其是在
现实资产上链方面。”Cobo首席运营官Lily表示。Cobo总部位于新加坡，从事数
字资产托管服务，在香港、美国、立陶宛、迪拜等地都获得了相关牌照。
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业内有隐忧

“这肯定是个利好消息，但这几年很多出海的企业都已经在国外做好了合规，所以
到底会有多少机构选择回到香港也不一定。”加密货币资深从业者孔敏（化名）向
《华夏时报》记者透露了她的担忧。

此前孔敏在加密行业从事交易相关工作，但前几年她所在的企业搬到了新加坡，币
价也经历了较大波动，她也转向了自由职业，目前仍持有大量加密货币。

她认为，目前新加坡、迪拜等地都有对加密货币的利好政策，对于已经在这些地方
落地的企业来说，是否回香港需要更多方面的考虑，“政策的延续性是很多从业者
的担忧。”

“错过了先发机会，再追上也不容易。此前国内对香港管制严格，香港目前的政策
相当于刚开了个头，后续还需要再观察观察。”孔敏表示。

Lily也指出，要成为Web3中心，香港同时也面临一些挑战，比如针对传统资产设计
的现有监管框架，可能需要不断更新跟上快速发展的数字资产和尖端科技等。

但Peter Jia对此持积极态度，“香港具有一定的独立性，而且当前香港的政策大概
率得到了内地的支持”，他判断，香港需要加密行业为其经济带来新的增长，因此
当前政策的大方向不会变。

为配合将于6月1日正式生效的新发牌制度，此前香港就监管虚拟资产交易平台的建
议展开咨询，随后欧易、Huobi等多个加密机构均表示已在香港申请相关牌照。

Peter Jia认为，从此前出海的机构类型来看，预计很多企业会来香港，但首先落地
的将是已经在国外获得了相关牌照的企业，“各地对加密行业的政策都是不稳定的
，对于企业来讲，再来香港获得合规相当于也多了一层保障。”

“但估计新一批落地的是在国外已经有牌照的企业，香港批复的压力也小一些。”
在Peter Jia看来，除了加密交易所，做加密货币金融衍生品的资管机构，及一些优
秀的Web3项目可能会最先来到香港。
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